



Juan Carlos Navarro, designado MVP en París. El azulgrana ya había sido incluido en el quinteto ideal y también elegido MVP en la Euroliga de la temporada pasada

FOTO: PEP MORATA

El líder de los campeones

Juan Carlos Navarro es el referente de un equipo creado para hacer historia

Reportaje

Jordi Llambias
Barcelona



↳ “Cuando volví de la NBA, éste era mi reto”. Juan Carlos Navarro, autor de la frase, ya lo tenía muy claro días antes de tocar la gloria en París. Tras su temporada en Memphis, 'La Bomba' regresó a Barcelona dispuesto a volver hacer historia con el equipo que lo vio crecer desde pequeño y con el que ya había logrado el reinado europeo en 2003. Y, efectivamente, así ha sido.

Si hay un líder en este equipo, un referente en el que todos los compañe-

ros pueden mirarse, éste es él. En su palmarés brillan todos los títulos posibles (a excepción de un anillo de la NBA) y ha igualado un registro que sólo estaba en manos de jugadores de la antigua URSS ó yugoslavos y que lo equipara a leyendas como Sabonis y Kukoc: haber ganado el oro mundial y el europeo con la selección y la Euroliga con su club.

Sin embargo, esta temporada que ahora con perspectiva se ve gloriosa, también ha tenido su bajón. Por este motivo el éxito con el que está disfrutando Navarro tiene, si cabe, un sabor aún más especial. Y es que un 'crack' tan exigente consigo mismo como es Navarro se “comió el coco” (palabras suyas), al comprobar que su crisis de acierto en el tiro por la que atravesó entre febrero y marzo no era cuestión de un partido. Ni de

dos. En once partidos seguidos, el '11' azulgrana anotó 9 triples de 61 intentos, algo que parecía imposible en un jugador con una facilidad anotadora tan

grande como la suya. Por desgracia para sus intereses, la racha coincidió con los cuartos de final ante el Real Madrid, que ganó el segundo encuentro del playoff en Barcelona tras un año sin que nadie hubiera podido llevarse la victoria del Palau Blaugrana.

'La Bomba' supera a Sofo en una entrada a canasta durante la final de la Euroliga • FOTO: PEP MORATA



Pero llegó el tercer partido de la serie y, cuando más presión tenía el equipo por tener que jugar en Madrid dos encuentros a vida o muerte, Navarro se salió. El día antes, Ricky lo había asegurado de forma tajante: “Navarro siempre será nuestro líder”. Y al día siguiente se demostró: 24 puntos

para encarrilar la victoria y certificarla al cuarto partido con otros 21. Tras la clasificación, Xavi Pascual se alegró más que nunca de sus dos partidazos porque, según dijo, “Navarro estaba sufriendo”.

En la Final Four, lo dice todo su designación como MVP, que hay que sumar a su inclusión en el quinteto ideal de esta temporada y al MVP de la pasada Euroliga. Pero a pesar de ser aclamado en el Palau Blaugrana durante la celebración del título, 'La Bomba' siguió fiel a su estilo de discreción pero repitiendo lo mismo antes de partir hacia París: “Estoy feliz de haber vuelto de la NBA” ●

Opi

José I. Huguet



Algo muy grande

Existe cierta tendencia a pensar que los títulos tienen menos mérito cuando se consiguen mostrando una gran superioridad. “No tuvieron rival” o “cumplieron con su papel de favoritos” son algunos de los comentarios que he podido escuchar tras conquistar el **Barça** la Euroliga. Son ciertos pero no deben hacernos pensar que lo logrado está bien y punto. Ni hablar. Lo que ha hecho —y está haciendo— este equipo es algo muy grande.

Porque detrás del trofeo que mostraba el lunes **Grimau** a la afición no sólo hay una gran inversión y un espectacular acierto en la final. Detrás hay también mucho trabajo, mucho sacrificio, mucha inteligencia, mucho compañerismo y mucha humildad.

Toni Bové, que de Final Fours puede hablar mejor que nadie (ha estado en las once del **Barça**), lo resumía ayer con estas palabras. “Un equipo como éste, con tan buen rollo, no es algo habitual. Cuando se produce una generación así hay que cuidarla, regarla y conseguir que te dure muchos años”, me decía. Y él lo sabe muy bien, ya que ha visto muchas veces como otros grandes **Barça** se quedaban a las puertas del cielo europeo.

Este equipo aún tiene mucho recorrido. **Xavi Pascual** no es el técnico más joven que gana la Euroliga (**Obradovic** lo logró a los 32 años con el **Partizan**) pero tiene delante un gran futuro e igual pasa con muchos de sus jugadores. Sin olvidar al arquitecto del éxito, **Joan Creus**, siempre discreto en la sombra. Hoy, más que nunca, hay que seguir confiando en este proyecto y así deben entenderlo los futuros candidatos a la presidencia del **Barça**. Es tan fácil como poner los intereses del club por encima de los particulares ●